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• Механизатор ЗАО «Падунское» Владимир Читаев весной сеял зерновые, 
летом косил многолетки на сенаж, а сейчас восстанавливает бороны «зиг-заг», 

которыми будет в новом полевом сезоне закрывать в почве влагу.

Слаженная работа – 
отличный результат

В течение всего года животноводы ЗАО 
«Падунское» добиваются прироста надо-
ев. В итоге 28% молока, производимого в 
городском округе, получают на фермах 
предприятия.  

А ещё падунцы выращивают мясной скот и раз-
водят свиней. На дворе ноябрь. Сельчане подво-
дят итоги сельскохозяйственного года. 

– С какими результатами подошли к этому 
рубежу падунцы? 

Ответ держит директор предприятия Алек-
сей Швецов:

– Пять лет назад животноводы хозяйства до-
бились продуктивности коров более восьми ты-
сяч килограммов молока в год, и с тех пор надои 
только растут. При этом отмечу, что три года на-
зад от коров чёрно-пёстрой породы мы получа-
ли молока значительно меньше, чем от «голшти-
нов». Сегодня продуктивность бурёнок независи-
мо от породы уравнялась, а в некоторых случаях 
аборигены обходят и  «иностранок». 

Главную роль здесь играет, конечно, кормовая 
база. Сенаж готовим из смеси многолетних злако-
бобовых трав. Силос заготавливаем тогда, когда 
кукурузное зерно наберёт молочно-восковую спе-
лость. Сейчас кормим скот тем, что заложили в 
траншеи летом. Качество сенажа и силоса отлич-
ное, поедаемость животными – прекрасная. До-
бавляем в рацион макро- и микродобавки, рап-
совый жмых и комбикорм. Результат заметен – 
продуктивность коров растёт ежедневно граммов 
на 100-200. В целом – это складывается в десят-
ки килограммов в сутки. Например, сегодня жи-
вотноводы надоили на 227 килограммов моло-
ка больше, чем вчера. И на откорме молодняка 
операторы добиваются успехов. Средние пока-
затели привеса телят выше 800 граммов в сутки. 

– Видимо, трудно было бы говорить об успе-
хах животноводов, не будь чётко организо-
ванной системы в отрасли растениеводства?

– Конечно. Полеводы нацелены на то, чтобы обе-
спечивать потребности животноводства. Поэтому 
постоянно заботимся о снижении затрат на вы-
ращивании культур, их уборке и хранении, а так-
же на заготовке кормов. По возможности приоб-
ретаем новую высокопроизводительную технику. 
Так, за два года приобрели несколько тракторов, 
посевной комплекс «Кузбасс», зерноуборочный 

комбайн «Акрос» и кормоуборочный «Джон Дир», 
увеличив тем самым процент новой техники в хо-
зяйстве до 80%. В 2014 году запустили на току в 
Речном один сортировально-сушильный агрегат, 
в этом году – второй. Две сушилки успевали под-
работать всё намолоченное за день зерно и тем 
самым обеспечивали бесперебойную жатву хле-
бов. Производительность зерновых комбайнов 
выросла в два раза. До холодов мы на всей пло-
щади пашни – 4 845 гектарах – подняли зябь. За-
ложили в хранилища 1000 тонн семян зерновых 
культур. Под урожай будущего года закупили 1300 
тонн минеральных удобрений. Сейчас ремонтиру-
ем технику. Необходимые для этого запчасти уже 
куплены и завезены в склад. Задача на будущее 
– сократить до минимума сроки уборки зерновых, 
чтобы уйти от осенней непогоды. И, конечно, оты-
скать такие сорта пшеницы, ячменя, овса, кото-
рые могут в наших условиях давать не менее 60-
70 центнеров зерна с гектара.

– Есть ли в хозяйстве система поощрения 
механизаторов, животноводов, других ра-
ботников?

– Уже не один десяток лет по окончании года 
всем без исключения работающим выдаём зерно 
на заработанный рубль и премиальные. Всё учи-
тывается, и труженики предприятия с такими ус-
ловиями согласны. Мы строго по графику выпла-
чиваем заработную плату, постоянно заботимся 
об улучшении условий труда, как механизаторов, 
так и животноводов. В этом году подвели природ-
ный газ в гараж Падуна, к сушилкам и машинно-
тракторной мастерской в посёлке Речном. Теперь 
жизненно важно довести газовую трубу до молоч-
ного комплекса в Урожайном и до стоянки трак-
торов в Степном. Но это возможно только в пер-
спективе, так как потребует немалых денежных за-
трат. На фермах регулярно меняем износившую-
ся и устаревшую доильную аппаратуру, поддер-
живаем в надлежащем состоянии системы пое-
ния коров, навозоудаления, вентиляции баз. Для 
операторов оборудованы раздевалки, комнаты 
отдыха. Все животноводы получают спецодежду. 

Считаю, что сельскохозяйственный год хозяй-
ство заканчивает с хорошими результатами, хо-
тя возможности для дальнейшего наращивания 
производства ещё есть.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

Площадкой для проведения 
географического диктанта в го-
родском округе станет средняя 
школа № 1. Здесь ждут не толь-
ко учеников общеобразователь-
ных учреждений, но и всех жела-
ющих. Диктант стартует в 12.00, 
регистрация участников акции 
начнётся часом раньше. 

Написать диктант можно бу-
дет не только на специальной 
площадке, но и онлайн. Вся ин-
формация о проведении обра-

зовательной акции есть на сай-
те Русского географического об-
щества www.rgo.ru. 

В первый раз Всероссийский 
географический диктант прошёл 
1 ноября прошлого года. В нём 
участвовали свыше 70 тысяч че-
ловек. Его итоги показали, что 
люди старшего возраста имеют 
лучшее знание географии Рос-
сии, нежели современные школь-
ники и студенты.  

Ольга МЯСНИКОВА 

Но на очередном заседании ад-
министративной комиссии было со-
ставлено cемь протоколов за на-
рушение этих правил с предъяв-
лением провинившимся штрафов 
от одной до двух тысяч рублей. По 
словам секретаря административ-
ной комиссии Елены Замятиной, 
на этот раз двое недобросовест-
ных жителей округа привлечены 
к административной ответствен-
ности за пренебрежение правила-
ми благоустройства. Ещё двух за-

водоуковцев оштрафовали за не-
пристойное поведение и наруше-
ние тишины и покоя граждан, при-
чём одного из них, 60-летнего горо-
жанина, уже не раз привлекали к от-
ветственности за эти деяния. Троих 
жителей округа  наказали рублём 
за ненадлежащее содержание до-
машних животных: одну владелицу 
собачки – за выгуливание питомца 
в подъезде, двух хозяев – за содер-
жание крупных псов без привязи. 

Андрей КОРОСТЕЛЁВ

… С южных гор 
до северных морей

В воскресенье в стране пройдёт второй Всероссийский гео-
графический диктант. Написать его смогут и заводоуковцы.

Уважай соседа!
Уж сколько раз твердили миру о соблюдении элементар-
ных норм поведения в обществе. 

Сегодня на комплексе содер-
жится более 52 тысяч поросят. 
Предприятие производит  11 ты-
сяч тонн мяса в год, 90% кото-
рого перерабатывает собствен-
ный мясокомбинат.  Потребите-
лям  юга и севера Тюменской об-
ласти ежедневно отправляется 

до 25 тонн продукции 170 наи-
менований. В октябре на мясо-
комбинате открыли пельменный 
цех, цех субпродуктов и полуфа-
брикатов. Новые виды продук-
ции уже появились на прилав-
ках магазинов. 

Борис СОКОЛОВ 

От фермы до прилавка 
без посредников

ООО «Согласие» стало лидером по производству свинины 
не только в округе, но и в области.

к сведению!

УВАжАЕМыЕ жИТЕЛИ 
ЗАВОдОУКОВСКОгО гОРОдСКОгО ОКРУгА!

В связи с низкой температурой воздуха и вероятным нараста-
нием интенсивности выпадения снега при обстоятельствах, спо-
собствующих возникновению угрозы жизни и здоровью в услови-
ях чрезвычайной ситуации, обращайтесь по телефонам:

– единая дежурная диспетчерская служба (ЕДДС) – 2-28-88, 
с сотового – 112;

– межрайонное управление социальной защиты населения (За-
водоуковский городской округ и Упоровский район) – 

2-12-86, 6-00-44;
– комплексный центр социального обслуживания населения – 

6-06-33, 2-16-59, телефон доверия – 8-950-498-58-08;
– аварийная служба электрических сетей Сибирско-Уральской 

энергетической компании «Суэнко» – 6-08-08;
– аварийная служба водоснабжения, теплоснабжения Заводо-

уковского ЖКХ – 2-17-68; 
– единый телефон пожарных и спасателей – 01, с сотового - 101; 
– единый телефон полиции – 02, с сотового – 102;  
– единый телефон «Скорой помощи» – 03, с сотового – 103;  
– аварийная газовая служба – 04, с сотового – 104.  
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• Сотрудницы местного отделения Всероссийского общества инвалидов Елена демидюк, 
Бахыт Антоненко и Маргарита Романова (слева направо), работают в организации 

по областной программе трудоустройства незанятых инвалидов. Сегодня они готовят списки 
ребятишек с ограниченными  физическими возможностями здоровья, 

которые получат подарки от деда Мороза.

блиц-опрос

новости россии

на рынке труда

образование

Средний размер прожиточного мини-
мума по итогам третьего квартала умень-
шился на 0,7 процента и составил 9 889 
рублей.

Такое снижение можно назвать тради-
ционным, так как летом и в начале осени 
всегда идёт сезонное снижение стоимости 
на ряд овощей и фруктов. Для работающих 
этот минимум в третьем квартале составля-
ет 10 678 рублей, для пенсионеров – 8 136 
рублей, для детей – 9 668 рублей.

Уточнение по разным возрастным груп-
пам важно для общего мониторинга уров-
ня жизни населения. Квартальный прожи-
точный минимум в целом по России не вли-
яет на объём мер социальной поддержки 
нуждающихся в ней граждан, уточнили в 
Минтруде.

Управляющие компании впервые ли-
шились лицензий.

Жалобы жильцов на работу управляющих 
компаний стали причиной отзыва у них ли-
цензии. Такого в России ещё не было – это 
первые два случая со времён введения ме-
ханизма лицензирования.

Решение об этом вынесли арбитражные 
суды Московской и Волгоградской областей, 
которые таким образом удовлетворили тре-
бование жилинспекции.

Замминистра строительства и коммуналь-
ного хозяйства РФ Андрей Чибис напомнил, 
что в случае двух неисполненных предписа-
ний органов жилнадзора, управляющая ком-
пания теряет право работы в доме. Если же 
компания лишается управления 15-ю процен-
тами от общей площади обслуживаемых до-
мов, её лицензия аннулируется.

Напомним, что с 1 мая 2015 года в рам-
ках лицензирования управляющих компа-
ний в России выдано около 17 500 лицензий.

Уже с января 2017 года в России повсе-
местно могут разрешить использование 
электронных больничных. 

Законопроект по этому поводу прави-
тельство внесло в Государственную думу. 
В частности, в проекте речь идёт о том, что 
технологии передачи данных о нетрудоспо-
собности гражданина позволят россиянам 
самим контролировать назначение выплат 
по больничному через Единый портал госу-
дарственных услуг.

Тюмень в очередной раз назвали го-
родом с самым высоким качеством жиз-
ни в России.

В Департаменте социологии Финансово-
го университета при правительстве РФ, про-
водившем исследование, отметили Тюмень, 
Москву, Казань, Краснодар, Санкт-Петербург, 
Челябинск и Екатеринбург как города с са-
мым высоким качеством жизни. У Волгограда, 
Кургана, Ульяновска, Омска, Астрахани и То-
льятти наоборот – самые низкие показатели. 

37 городов с населением более 500 ты-
сяч человек оценивались по семи критери-
ям: состояние системы здравоохранения и 
безопасность населения, работа образова-
тельных учреждений, материальное благо-
получие жителей города, работа жилищно-
коммунальных служб, сроки, качество об-
служивания и ремонта жилья, благоустрой-
ство города, состояние дорожного хозяйства.

Кроме того, социологи проводили опрос 
среди населения. 

По материалам «Российской газеты»

В этом году через Заводоуковский 
центр занятости населения смог-
ли найти работу 64 жителя округа 
с ограниченными возможностями 
здоровья.

С начала года в округе работает реги-
ональная программа содействия трудо-
устройству незанятых инвалидов, бла-
годаря которой 16 заводоуковских рабо-
тодателей уже смогли оснастить специ-
альные рабочие места для инвалидов и 
получить за это компенсацию свыше 72 
тысяч рублей за одно рабочее место. На 
эти цели  из областного бюджета было 
выделено свыше 1,3 миллиона рублей.

По словам ведущего инспектора цен-
тра занятости населения Натальи Штур-
миной, пятеро жителей округа с огра-
ниченными возможностями здоровья 
устроились на постоянные рабочие ме-
ста, остальные нашли временную рабо-
ту. Большинство из них трудятся приём-
щиками заказов, подсобными рабочими, 
слесарями, аппаратчиками и сторожами.

– Зачастую специализированное рабо-
чее место не требует сверхусловий, – го-
ворит Н. Штурмина, – да и инвалидность 
не всегда означает такие крайности, как 
потеря зрения или невозможность пере-
двигаться. В большинстве случаев ин-
валиды, желающие работать, – это лю-
ди с общими заболеваниями, например, 
сахарным диабетом или высоким дав-
лением, перенёсшие онкозаболевание. 
Единственное серьёзное препятствие 
для приёма таких людей на работу – это 

было бы желание
индивидуальная программа реабилита-
ции, которая требует от работодателя со-
блюдения особых условий труда и щадя-
щих нагрузок для работника.

Подробную информацию о трудо-
устройстве инвалидов можно узнать по 

телефону 2-17-90 либо по адресу: г. За-
водоуковск, ул. Сибирская, 2а. Специа-
листы центра обязательно проконсуль-
тируют всех желающих.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора

Вы следите за политическими событиями?

большое Собрание
Темой последнего областного ро-
дительского собрания в формате 
видеоконференции стала подго-
товка к декабрьскому сочинению 
(изложению) выпускников школ, 
которое будет своего рода допу-
ском к ЕГЭ.

Напомню, что такие видеовстречи пе-
дагогов и родителей с директором депар-
тамента образования и науки Алексеем 
Райдером проводятся с завидным посто-
янством. В нашем округе местом встре-
чи выбрана городская школа № 2, куда 
и съезжаются со всего района. На сей 
раз зал вместил более сотни человек. 

Нынешние школьники по сути только 
учатся писать сочинение. Дело это не-
простое, в том числе и для родителей, 
поэтому мам и пап порадовало то, что 
«неуд» за сочинение 7 декабря можно 
будет переписать 1 февраля и 3 мая 
2017 года. 

Нынешнее собрание шло почти два 
часа и было больше похоже на высту-
пление директора департамента. Алек-
сей Райдер в частности рассказал и о 
том, что результаты ЕГЭ теперь дей-

ствительны четыре года, а значит, и пе-
ресдать предмет по выбору, если полу-
ченная оценка не устраивает ученика, 
можно лишь спустя это время. С ны-
нешнего учебного года основным усло-
вием для получения аттестата о непол-
ном среднем образовании станет удов-
летворительная сдача четырёх (вместо 
двух в прежние годы) предметов. А ещё 
канет в Лету часть А с выбором правиль-
ного ответа по всем предметам, так на-
зываемая «угадайка».

Полезными, на мой взгляд, стали неко-
торые рекомендации А. Райдера по под-
готовке к госаттестации. К примеру, пре-
жде чем определяться ребёнку с пред-
метами по выбору, не лишним будет из-
учить официальные сайты вузов и ссу-
зов, чтобы узнать, какие учебные дисци-
плины являются профильными для той 
или иной специальности.   

В завершение большого родительско-
го собрания Алексей Райдер ответил на 
вопросы родителей. В этот раз они, раз-
умеется, касались предстоящего ЕГЭ.

Алла ЕгОРыЧЕВА 
Фото с сайта информационного 

агентства «Тюменская линия»

• директор областного департамента 
образования и науки Алексей Райдер:

«В департаменте открылась горячая линия 
по вопросам организации 

и проведения ЕгЭ».

Елена Шипунова, времен-
но неработающая, г. Заводо-
уковск:

-– Раньше политика меня не 
интересовала. Но когда повсю-
ду только и говорили что о Кры-
ме, его присоединении к России, 
начала слушать радио, смотреть 
передачи по телевизору. Затем 
заговорили об Украине и Сирии, 
гуманитарной катастрофе в обе-
их странах. Стала следить за си-
туацией постоянно. А потом пош-
ли предвыборные дебаты кан-
дидатов в президенты США... 
Без просмотра информацион-
ных лент в Сети уже и спать не 
могу спокойно.    

Марина Рыкова, домохозяй-
ка, с. Новая Заимка:

– О политике раньше никогда 
не думала. А вот последний ме-
сяц – исключение. Дело в том, 
что мы с мужем решили поехать 
в отпуск в Таиланд, а, значит, нам 
понадобятся доллары. Долго ду-
мали, когда же будет выгоднее 

поменять наши рубли: до выбо-
ров в США или после. Я прочита-
ла много мнений политиков, ана-
литиков и экономистов в Интер-
нете, в результате купили валю-
ту до того, как Трамп стал пре-
зидентом.

Нина журенко, участница во-
кальной группы «Эдельвейс», 
г. Заводоуковск:

– Жить в современном мире и 
быть безучастным к любым про-
исходящим в нём событиям, в 
том числе и политическим, ни-
как не получится. Каждый день 
несёт много нового, порой нео-
жиданного, и надо быть готовым 
к тому, как будем жить дальше, 
каким оставим будущее нашим 
детям и внукам.  

Алексей Ермолаев, кранов-
щик, г. Заводоуковск:

– Поневоле события мимо те-
бя не пройдут! Телевизор вклю-
чён весь вечер и по всем кана-
лам море новостных программ, 
разного рода дебатов, политиче-

ских шоу. В Интернете тоже пре-
достаточно суждений про поли-
тику – успевай только читать и 
мозги включать!

Инна Лебедева, глава сель-
ской администрации, с. Новая 
Заимка:

– С интересом следила за пре-
зидентской гонкой в США. Обид-
но было, когда во время предвы-
борных дебатов будущие претен-
денты на пост главы государства 
нелицеприятно высказывались о 
России, обвиняя её во всех бе-
дах… Не оставляет меня равно-
душной и ситуация на Украине. 
Когда же там восстановится мир 
и порядок? У нас в селе сегодня 
живут беженцы из этой бывшей 
союзной республики. Мы помо-
гаем им, чем можем.

 Виталий Наймушин, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Устал слушать о боевых дей-
ствиях  в Сирии, о гуманитарной 
помощи этой стране... Почему 
мы поддерживаем «дружествен-

ные» страны, а в то же время не 
можем выделить деньги, к при-
меру, на лечение наших детей? 
Собираем средства на Первом 
канале всем миром…  

Анна Крайнова, продавец,     
г. Заводоуковск:

– Нет, события в политическом 
мире не отслеживаю. Мне доста-
точно того, что моя семья обута, 
одета и сыта. На мой взгляд, от 
того, что я буду пристально сле-
дить за политикой, вряд ли что-
то изменится. Хотя на выборы 
хожу постоянно.

Александр Швецов, пред-
приниматель, г. Заводоуковск:

– То, что происходит в мире и 
в нашей стране мне всегда очень 
интересно. Люблю читать поли-
тические прогнозы и потом срав-
нивать их с действительностью. 
Недавно пристально следил за 
выборами в США и был уверен, 
что 45-м президентом станет 
именно Дональд Трамп. Сейчас 
слежу за событиями, развернув-

шимися вокруг министра Мин-
экономразвития Алексея Улюка-
ева. Сдаётся, что его место мо-
жет занять наш Владимир Яку-
шев, ведь в рейтинге губернато-
ров по экономическому развитию 
регионов он занимает лидирую-
щую позицию.

Валентина Колесникова, слу-
жащая, с. Падун:

– В наше время невольно при-
ходится следить за политикой 
не только в стране, но и в мире. 
Ведь основная часть новостий-
ных блоков любых информаци-
онных агентств посвящена ей. А 
новости я всегда смотрю по те-
левизору и читаю в Интернете и 
газете. Сегодня меня особенно 
интересуют события, происхо-
дящие вокруг министра Алексея 
Улюкаева. Ждёт ли его реаль-
ное наказание или отделается он 
так же легко, как и экс-глава де-
партамента имущественных от-
ношений Минобороны Евгения 
Васильева?
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Субботний вечер

знаете ли вы, что...

конкурс профмастерства

рецептик

говорим правильно

полезный продукт

25 ноября 1975 года Роберт Ледли получил патент на 
рентген-аппарат, позволяющий сканировать всё тело. 
Cегодня такие устройства называют томографами, а 
оригинальная разработка Ледли называлась Automatic 
Computerized Transverse Axial (ACTA). Успех пришёл мгно-
венно, после того как машина была представлена. Она 
позволяла выявлять внутренние кровотечения и прини-
мать решения о срочных операциях, несколько пациен-
тов были спасены в первые же недели.

Но главное, стоимость одного экземпляра ACTA была 
небольшой по меркам сложных медицинских устройств 
– около 300.000 долларов. 

http://www.ferra.ru/ru/techlife/news/2015/11/25/day-
in-tech-history-november-25/

Первый томограф

Маринад 
для красной рыбы

Что нужно: килограмм рыбного филе, четыре столо-
вых ложки крупной морской соли, две столовых ложки 
сахара, цедру одного лимона, 20 граммов зелени укро-
па, столовую ложку коньяка.

Что делать: натрите кусок рыбного филе солью и сахаром. 
Обваляйте в лимонной цедре и укропе. Сбрызните конья-
ком. Закройте пищевой плёнкой, слегка надорвав её, чтобы 
был доступ воздуха. Поставьте в холодильник на 12 часов.

Главное при выращива-
нии этого растения – вос-
создать для него природ-
ные условия: высокую 
влажность воздуха, рассе-
янный свет, рыхлый кис-
лый субстрат, стабильную 
температуру, обильные 
«осадки».

Антуриум предпочитает 
рассеянный свет или по-
лутень, от прямых лучей 
солнца может потребовать-
ся притенение, особенно в 
летний период. С ноября по 
март растение стоит подсве-
чивать – тогда антуриум бу-
дет цвести круглый год. Тем-
пература в течение всего го-
да должна быть 22-26°С. Не-
желательны сквозняки – ан-
туриумы не переносят пото-
ков холодного воздуха. Пе-
реохлаждение может при-
вести к появлению на рас-
тении тёмных пятен вслед-
ствие развития паразитиче-
ских грибов.

Оптимальный субстрат 
для антуриума – смесь сла-
бокислого торфа, измель-
чённой сосновой коры и пе-
ска (2:2:1); можно добавить 
вересковую землю, волокни-
стый разрыхлитель или пе-
нопластовую крошку.

ПОЛИВ И УдОБРЕНИЕ
Антуриуму необходим 

обильный полив, но во-
да не должна застаивать-
ся в поддоне; жёсткую во-
ду лучше смягчать (кипя-
тить, промораживать) или 
подкислять (лимонной кис-
лотой). Влажность возду-
ха тоже желательна высо-
кая : мелкие растения мож-
но выращивать во «флора-
риуме»,  более крупные не-
обходимо опрыскивать: вес-
ной и летом два раза в день, 
осенью и зимой раз в день. 
При поливе и опрыскива-
ниях надо избегать попада-
ния воды на покрывало со-
цветия – оно легко загнива-
ет и опадает.

Антуриум хорошо реа-
гирует на подкормки ком-
плексными и жидкими орга-
ническими удобрениями, но 
они не должны быть избы-
точными. С середины апре-
ля до начала октября до-
статочно удобрять расте-
ние не чаще одного раза в 
2,5-3 недели.

ПЕРЕСАдКА
Пересаживать молодые 

растения необходимо каж-
дый год, в марте. Новый гор-
шок должен быть лишь не-
много больше старого.

Крупные экземпляры мож-
но пересаживать один раз в 
два года. Трогать и обрезать 
антуриум можно совершен-
но безбоязненно, но если ва-
ши дети или домашние жи-
вотные любят пожевать ли-
стья, размещайте антуриу-
мы в недоступных местах – 
все части растения немного 
ядовиты.

Отцветающее соцветие, 
покрывало которого посте-
пенно зеленеет или буреет, 
лучше срезать.

При низкой влажности 
воздуха листья могут пора-
жаться паутинным клещи-
ком. На ослабленные рас-
тения часто нападает муч-
нистый червец.

www.supersadovnik.ru 

антуриум

Мускатный орех
Эта специя – натуральный источник антиоксидантов, 

жирных масел и биоактивных веществ. Мускатный орех 
укрепляет иммунитет, предотвращает сезонные простуд-
ные заболевания, снижает риск возникновения раковых 
опухолей, обладает противогрибковым, пищеваритель-
ным и ветрогонным свойствами, действует как натураль-
ный антидепрессант.

«ТУгОй УЗЕЛ» 

Эта картина была снята в 
1956 году режиссёром Михаи-

лом Швейцером по мотивам повести Владимира Тен-
дрякова. После того, как фильм был готов, комиссия, 
просматривающая все художественные картины, кото-
рые снимали в СССР, признала «Тугой узел» идеологи-
чески вредным и отправила эту ленту на доработку. За 
фильм заступились некоторые известные советские ли-
тераторы, такие, как Константин Паустовский, Александр 
Твардовский и Константин Симонов. Однако их мнение 
не было учтено, когда комиссия выносила своё решение. 
Тендрякову и Швейцеру инкриминировали клевету на со-
ветскую действительность, мрачное и неправдоподоб-
ное описание деятельности общественных активистов 
молодой страны Советов. После радикальной перера-
ботки фильм вышел в ограниченный прокат в 1957 го-
ду под названием «Саша вступает в жизнь». После это-
го фильм окончательно запретили и отправили на пол-
ку. Оригинальная версия картины была восстановлена 
лишь в 1989 году. Отметим, что в главной роли в филь-
ме «Тугой узел» дебютировал Олег Табаков.

http://mirtesen.teleprogramma.pro/blog/43974665993/
5-zapreschyonnyih-sovetskih-filmov

Может ли быть «ностальгия по советским временам» 
или «по шоколадным конфетам»? Когда возникают по-
добные вопросы, самое правильное – выяснить точное 
значение слова. В слове «ностальгия» никакой особой 
тайны нет. Почти все словари некогда давали однознач-
ное толкование: ностальгия – тоска по родине. Слово это 
греческое, составленное из двух: nostos (возвращение 
домой) и algos (страдание). К нам «ностальгия» попала 
через немецкое посредство, как выражаются этимологи.

Слово «ностальгия» заменяет собою целое словосоче-
тание, «тоска по родине». Однако в последнее время из 
слова «ностальгия» все чаще улетучивается этот второй 
компонент, «родина». И остаётся просто «тоска». Могут 
сказать – ностальгия по дому, ностальгия по советской 
эпохе. И эту тенденцию словари отметили! Так, Толко-
вый словарь Шведовой определил ностальгию не только 
как тоску по родине, но и как тоску по прошлому вообще.

https://rg.ru/2015/07/02/russkyi.html

ностальгия

В ладу 
С железныМ конёМ

• Зацепить груз и точно опустить его в центр мишени – высший пилотаж!

В Заводоуковском агропромышлен-
ном техникуме выбирают лучшего 
студента-тракториста: ребята  вы-
полняют элементы фигурного во-
ждения на автодроме.  

В конкурсе профмастерства пробуют 
свои силы десять человек. Конкуренцию 
заводоуковцам составляют юргинцы. Все 
участники профессионального состязания 
– завтрашние выпускники, будущие масте-
ра по ремонту и техническому обслужива-
нию машинно-тракторного парка. Прежде, 
чем приступить к практической части кон-
курса, ребята подтвердили свои знания те-
ории и, кажется, результатами своими оста-
лись довольны.

– Это легко! – восклицает заводоуковец  
Вячеслав Черепанов. – С вопросами на зна-
ние правил дорожного движения я справил-
ся на «отлично». Теперь самое время пока-
зать, как я на тракторе маневрирую! 

Вячеслав запрыгивает в кабину. Акку-
ратно трогается с места. «Змейка», «раз-
ворот», «перевозка груза» – и опять «пя-
тёрка»! На все элементы фигурного во-
ждения у В. Черепанова ушло четыре с 
половиной минуты. 

Следом на старт выходит его однокурс-
ник Андрей Васильков и, замешкавшись 
на одном из рубежей, чуть-чуть уступает 
Вячеславу. Немного обидно… Но, забе-
гая вперёд, скажу, что в итоге Андрей Ва-
сильков занял всё же первое место, на-

брав большее количество баллов за те-
орию и практику. 

Мастера производственного обучения 
и преподаватели техникума (они же  чле-
ны оценочной комиссии) дают новое зада-
ние: определить техническую неисправ-
ность трактора. По легенде стальная ма-
шина заглохла на ходу… 

Заводоуковцы, не медля, лезут в двига-
тель. А юргинцы  заглядывают в топливный 
бак и обнаруживают, что он попросту пуст! 
Жюри конкурса засчитывает балл юргин-
цам и отмечает, что  «студент нынче пошёл 
технически подкованный». А всё благода-
ря новой учебной программе, согласно ко-
торой большинство практических занятий 
у будущих мастеров по ремонту и техниче-
скому обслуживанию машинно-тракторного 
парка проходит непосредственно на произ-
водстве – сельхозпредприятиях городско-
го округа и в техническом центре, что в по-
сёлке Винзили. 

– Мальчишки эти весной в армию пой-
дут, – говорит преподаватель техникума 
Виктор Тараканов. – Считайте, что специ-
альность у них уже в кармане. Особенно 
радует то, что многие из них после служ-
бы планируют связать свою жизнь с сель-
ским хозяйством, работать на родной зем-
ле. А, значит, труд наш и конкурсы проф-
мастерства не напрасны.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из архива Заводоуковского
агропромышленного техникума

• Команда заводоуковских студентов с оптимизмом взялась за конкурсное задание – 
найти техническую неисправность в тракторе. На снимке первый слева – победитель 

профессионального состязания Андрей Васильков.


